
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

 


Deliberazione del Consiglio Comunale  

n. 68 del 19/10/2022   
 

 

OGGETTO: “Comunicazioni del Sindaco sulla nuova composizione della Giunta – Dibattito politico”. 

 

L'anno duemilaventidue (2022) il giorno diciannove (19) del mese di ottobre dalle ore 09:30 e ss.,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del Presidente del 

Consiglio Comunale del 13/10/2022 n. 40422, notificato a norma di legge, il Consiglio Comunale in seduta 

pubblica di prima convocazione. 

All’inizio della seduta, risultano presenti\assenti i seguenti Consiglieri Comunali:  
 

n. CONSIGLIERI Pres Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina  X 

2 VIOLA Vincenza  X 14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore X  15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria  X 

10 CAMPAGNA Marco X    22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco  X 

 

Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick Cirrincione. 

Partecipa il Segretario Generale, Avv. Cinzia Gambino. 

Consiglieri  assegnati n. 24 - in carica n. 24 - Presenti n. 18,  Assenti n.6 (Viola, Abrignani, Giancana, 

Coppola, Livreri e Tripoli). 

E’ presente per l’Amministrazione l’Assessore Luigi Calamia. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente punto 

avente per oggetto: come sopra. 



IL PRESIDENTE 

 
Il Presidente introduce il successivo punto posto all’O.d..G. “Comunicazioni del Sindaco sulla 

nuova composizione della Giunta – Dibattito politico” e dà la parola al Sindaco. 

 

Intervengono nell’ordine: 

 

Il Sindaco  presenta il Dott. Luigi Calamia precisando che allo stesso sono state attribuite le 

deleghe al  bilancio, tributi e  personale. Rappresenta la propria soddisfazione a potere presentare in 

Consiglio una persona così competente quale  il Dott. Calamia  ed illustra brevemente il suo curriculum 

vitae dichiarandosi certo che riuscirà  a dare un grande contributo all’amministrazione.   Precisa che il 

Dott. Calamia ha conseguito la Laurea magistrale in Economia Aziendale, un Master Specialistico su “La 

Revisione Economico-Finanziaria negli enti locali”, esperto in revisione dei conti negli enti locali. 

Il Presidente, a nome di tutto il Consiglio  dà il benvenuto all’Ass. Calamia e gli dà la parola. 

L’Ass. Calamia il quale dopo di una breve presentazione, ringrazia il Sindaco per la fiducia e 

rappresenta la sua massima volontà ad impegnarsi al fine di poter dare un contributo per il miglioramento 

delle difficili condizioni finanziarie dell’Ente. Conclude esprimendo massima disponibilità nei confronti 

di tutti ed auspicando  una fattiva collaborazione.  

           Il Presidente dichiara aperto il dibattito sul punto all’O.d.G.. 

Il Consigliere Martire dà il benvenuto al nuovo assessore augurandogli di raggiungere tutti gli 

obbiettivi che si è prefissato perché sono gli obbiettivi di tutti. Fa presente che quando l’A.C. si è 

insediata, nel 2019, il Vice Sindaco ha affermato che il Sindaco non avrebbe mai cambiato la Giunta, 

invece ad oggi ha cambiato 14 assessori e 6 Segretari generali. A seguito delle dimissioni dell’Ass. 

Pellitteri avevano chiesto la nomina dell’Assessore ai LL.PP. ma il Sindaco ha tenuto per sé la delega. 

Afferma che la nomina di un Assessore tecnico conclama il fallimento delle scelte del Movimento “5 

Stelle”. Ricorda che il Comune è stato commissariato per il rendiconto ed oggi sul bilancio e che tante 

sono le carenze di questi anni. In particolare ricorda la situazione debitoria sempre più preoccupante, i 

problemi avuti a seguito i lavori della piazzetta lignea a Marinella di Selinunte e delle conseguenze dei 

commercianti e le difficoltà nell’approvazione dei progetti presentati nell’ambito del PNRR. Sul PNRR in 

particolare lamenta il fatto che, tra gli obiettivi assegnati per l’anno in corso non vi sono obiettivi 

riguardanti tale Piano e che è stato nominato con Determina del Segretario Generale un gruppo di lavoro 

intersettoriale per la presentazione dei progetti nell’ambito dei PNRR ma che di fatto  non ha avviato la 

sua attività di collaborazione  con l’Arch. Barresi. Ritiene dunque opportuno che si verifichi lo stato 

dell’arte dei lavori di questo gruppo così come stato quello  l’Ufficio dell’ufficio Piano . Ritiene che la 

politica portata avanti da questa Amministrazione sia fallimentare. .  

 

Esce il Cons. Foscari, presenti n. 17 assenti n. 7 

 

Il Sindaco precisa che non si tratta di debiti ma di un fondo previsto per i comuni che hanno 

difficoltà ad incassare i tributi. Precisa inoltre che hanno recuperato un milione di euro da parte 

dell’ospedale di Castelvetrano e del Parco Archeologico di Selinunte. Per quanto riguarda la 

presentazione dei progetti nell’ambito del PNRR precisa che, l’Amministrazione ha dato gli indirizzi in 

merito alla presentazione dei progetti ma mancano alcune figure professionali . Comunica che comunque 

gli uffici hanno presentato diversi progetti e se saranno approvati, si  avranno purtroppo difficoltà a 

gestirli stante la carenza di risorse umane. Per quanto riguarda il decreto di nomina del Commissario per 

l’approvazione del Bilancio rileva che è stato fatto dalla Regione per tutti i comuni che si trovano in 

dissesto finanziario. 

 

Esce il Cons. Ditta, presenti n. 16 assenti n. 8 

 

Il Consigliere Campagna dà il benvenuto all’Ass. Calamia augurandogli un buon lavoro. 

Rappresenta che seppure è evidente il suo profilo tecnico ritiene che il suo ruolo sia politico e le loro 

considerazioni sul suo operato saranno politiche. Inoltre si augura che veramente ci sia  grande 

disponibilità al  confronto.. 

Il Consigliere Martire replica al Sindaco dicendo che avrebbe dovuto comunicare a tutta la città il 

commissariamento del comune e che a loro è stato comunicato dal Responsabile della Ragioneria in una 

seduta della III^ C.C.P.. 



Il Consigliere Stuppia dà il benvenuto all’Ass. Calamia, e concorda col dire che anche se dal 

curriculum vitae si evince grande esperienza tecnica,  la sua sarà una valutazione politica sul lavoro che 

andrà a svolgere. Le difficoltà di una città con trentamila abitanti non sono le stesse di quelle di Salemi e 

Vita dove il Dott. Calamia ha lavorato. Inoltre gli chiede se intende fare l’assessore fino al completamento 

del mandato del Sindaco oppure pensa di accettare la nomina di Segretario Generale in un’altra città. 

Chiede infine al Presidente se si deve attenere al punto all’O.d.G. oppure può ampliare con la discussione.  

Il Presidente , risponde, che da un confronto con il Segretario, sono arrivati alla conclusione che il 

punto non si può intendere a tema libero ma deve avere la trattazione di uno specifico argomento. 

Il Segretario Generale interviene per precisare che il punto all’O.d.G. è stato inserito per 

presentare il nuovo assessore, Dott. Calamia, al Consiglio e che la dicitura “dibattito politico” in tale 

contesto riferibile  esclusivamente alla comunicazione della nomina dell’assessore. Sul punto, in termini 

più generali, chiarisce di essersi confrontata con il Presidente rappresentando che, fatte comunque sempre 

salve le  libere determinazioni del Presidente del Consiglio sul punto, qualora vi sia una richiesta di 

inserimento del punto all’ODG in termini di “dibattito politico”, appare opportuno che  la medesima 

richiesta, riporti, nel pieno rispetto delle esigenze di confronto politico, l’oggetto del dibattito. 

Il Presidente, dopo i chiarimenti del Segretario, dà la parola al Cons. Manuzza. 

Il Consigliere Manuzza dà il benvenuto al Dott. Calamia ed è contento della delega alle finanze e 

al personale perché convinto che darà un importante contributo. Per quanto riguarda il punto all’O.d.G. 

“dibattito politico” rappresenta che si è seguita una  prassi consolidata sul punto. 

Il Presidente chiarisce che con il susseguirsi dei vari Segretari Generali non è stato facile capire se 

era possibile inserire come punto all’O.d.G. “dibattito politico”, comunque rimane un fatto ibrido. 

Rappresenta che, come proposto dal Cons. Di Bella,  si potrà approfondire la questione in conferenza di 

Capigruppo alla presenza del  Segretario Generale.  

Il Consigliere Curiale si sarebbe aspettato che tutta la Giunta partecipasse al Consiglio per la 

presentazione del neo assessore perché il Sindaco ha cambiato tutte le deleghe e inoltre ritiene che tutti gli 

assessori partecipino ai lavori del Consiglio. Ha conosciuto il Dott. Calamia durante una seduta della III^ 

C.C.P., durante la quale ha espresso gli obiettivi che intende raggiungere; esprime stima nei confronti 

dell’Assessore per le competenze ma conferma che il suo è un ruolo politico e manifesta la propria 

collaborazione. Ricorda che dall’insediamento di questa Amministrazione si sono succeduti nove 

assessori, che se ne sono andati sbattendo la porta,  e si sono cambiati  già ben cinque  Segretari Generali. 

Invita il Sindaco a riflettere sul fatto che degli assessori che hanno portato alla vittoria questa 

amministrazione non è rimasto nessuno. L’ultimo assessore dimissionario, Luca D’Agostino, a cui il 

Sindaco ha dato fiducia ha pubblicato un post sui social dove scrive “.....Sarà di fondamentale importanza 

trovare una guida autorevole a capo della città per formare una giunta prettamente politica che sia 

espressione della più alta volontà dei cittadini”. Si dispiace per il suo Sindaco ma dovrebbe fare più 

attenzione nel dare fiducia alle persone, perché potrebbe essere smentito. Il Sindaco afferma di avere 

saputo della nomina del Commissario ad acta per la mancata approvazione del bilancio nello stesso 

momento che lo hanno saputo i Consiglieri, ma la nomina risale al 16 settembre 2022 ed è grave non 

averlo saputo al momento della nomina. Conclude dando il benvenuto al neo assessore sperando che trovi 

le soluzioni per il recupero dei tributi, in quanto di fondamentale importanza. 

 

Esce il Cons. Stuppia, presenti n. 15 assenti n. 9 

 

Il Consigliere Milazzo si congratula con l’Ass. Calamia per la delega alle finanze e al personale, 

ma per le sue competenze si esprimerà in seguito. Il ruolo dell’Assessore è sicuramente politico, ma si 

augura che lavori per l’interesse della città. Il dibattito politico, continua, dovrebbe essere un confronto 

per affrontare vari argomenti e non è d’accordo nel ridurlo alla trattazione di un solo argomento, 

considerata la molteplicità delle problematiche presenti nel territorio. Pertanto invita il Presidente a 

prevedere all’O.d.G.  il punto “dibattito politico”. Ritiene che ad oggi il progetto del Sindaco e del 

Movimento Cinquestelle risulta ormai fallito.  

Il Consigliere Casablanca ha conosciuto l’Ass. Calamia in III^ C.C.P., a cui augura buon lavoro e 

in bocca al lupo. Lo invita ad individuare la sua sede presso l’Ufficio Tributi, potenziandolo con il 

personale e con attrezzatura adeguate. Quando il Sindaco afferma che il rendiconto non è stato approvato 

dal Consiglio perché non c’è stata volontà politica, invece lui ritiene che l’Amministrazione non abbia 

saputo coadiuvare le entrate con le uscite e di avere relazionato sulle motivazioni della sua mancata 

approvazione dell’atto. 



Il Consigliere Maltese conferma di avere, anche lui l’Ass. Calamia in III^ C.C.P. e gli augura in 

bocca al lupo. Rifacendosi a quanto affermato dal suo Capogruppo, Cons. Casablanca,  continua col dire 

che il Sindaco ha affermato di essere convinto che i Cons. Maltese, Casablanca e Abrignani avrebbero 

votato favorevolmente il rendiconto 2021 ma ricorda di avere proposto di indire una conferenza di 

servizio per discutere dell’argomento. 

Il Sindaco replica dicendo che si è trattato di una  sua impressione.  

Il Consigliere Maltese rappresenta le sue perplessità a non inserire nell’O.d.G. del Consiglio 

“Dibattito politico” in termini generici come fatto fino a ora. Concorda con il Cons. Di Bella 

sull’opportunità di fare  una conferenza dei Capigruppo per discutere del punto. 

 

Esce il Cons. Milazzo, presenti n. 14 assenti n. 10 

 

Il Consigliere Martire per concludere conferma che già sapeva da tempo delle problematiche degli 

uffici in merito alla redazione dei progetti da presentare nell’ambito del PNRR. Lamenta che gli obiettivi 

di questa Amministrazione sono inseriti sia la progettazione inerente al PNRR sia Agenda 2030 e secondo 

lui Agenda urbana avrebbe dovuto avere un iter diverso. Replica al Sindaco quando afferma che è stato 

rigettato un solo progetto in quanto  lui è a conoscenza che sono due i progetti rigettati. Per quanto 

riguarda il numero degli assessori che sono stati nominati durante questa legislatura riconferma che sono 

14 perché considera anche quando il Sindaco ha azzerato la Giunta a seguito delle difficoltà che il 

Comune stava attraversando.  Rileva che, a suo parere l’Ass. D’Agostino si è dimesso perché si è 

candidato alle elezioni regionali, credendo nel sostegno del Sindaco e del Movimento Cinquestelle, 

prendendo solo 700 voti. Ritiene che il Movimento Cinquestelle abbia sottovalutato la possibilità della 

nomina di un deputato regionale, risultando bocciati dalla città. Ribadisce che, a suo parere, il  rendiconto 

2021 bocciato da questo Consiglio è una decisione politica. Conclude rappresentando che, anche se l’Ass. 

Calamia viene presentato dal Sindaco come tecnico è convinto che diventerà politico quindi preferisce 

attendere le scelte che farà l’Assessore per valutarle. Inoltre chiede ancora una volta le dimissioni del 

Sindaco, per l’insuccesso di questa Amministrazione. 

Il Consigliere Manuzza replica asserendo che l’insuccesso di questa Amministrazione non è 

dovuto  alla mancata elezione di D’Agostino e che i voti presi vanno tutti al Movimento Cinquestelle. 

Invita a distinguere i risultati delle consultazioni nazionali da quelle regionali e comunali.  

 

 

 

************* 

 

Esauriti gli interventi, alle ore 14:40 , esauriti i punti all’O.D.G., il Presidente  dichiara chiusa la 

seduta.  

 

************* 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da parte 

del Consiglio Comunale. 

 

 

Il Presidente 

F.to Avv. Patrick CIRRINCIONE 

 

  Il Consigliere Anziano                     Il Segretario Generale  
F.to Dott. Giuseppe Curiale                  F.to  Avv. Cinzia Gambino 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 
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Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

ALL. “A” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 
 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL 1 9 /10/2022 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R. 17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786  ASSENTE 

3 Salvatore STUPPIA 578 X  

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  

6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X  

8 Monica DI BELLA 393 X  

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA 364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286 X  

13 Angelina ABRIGNANI 264  ASSENTE 

14 Marcello Craparotta 248 X  

15 Rossana DITTA 243 X  

16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  

18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108 X  

20 Giuseppa COPPOLA 106  ASSENTE 

21 Anna Maria LIVRERI 72  ASSENTE 

22 Anna CORLETO 67 X  

23 Francesco VENTO 66 X  

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64  ASSENTE 

   18 PRESENTI 6 ASSENTI 



 


